

EL EXPOSITOR

"Predica la palabra; insiste a tiempo y fuera de tiempo" 2 Tim. 4:2



Vol. II

DICIEMBRE 2002

N° 12

LA HONORABILIDAD DEL MATRIMONIO ROBERT GRAHAM

LA exhortación de Hebreos 13.4 necesita un serio estudio en nuestro tiempo de pensamientos y practicas divergentes con respecto al matrimonio. En lugar de buscar la explicación que nos satisfaga, debiéramos estar dispuestos a oír la voz de Dios sobre este asunto. "Honroso sea en todos el matrimonio, y el lecho sin mancilla; pero a los fornicarios y a los adúlteros los juzgara Dios".

El versículo es mejor traducido como *exhortación* de acuerdo a la Versión American Standard que como una *declaración* según la versión King James. Este versículo es encontrado en una serie de declaraciones oratorias, exhortando a todos a mantener el matrimonio honroso, es decir, **apreciado y estimado** cuyo significado se deriva de la palabra Griega [Timios]. También es encontrada la exhortación a mantenerla relación física del matrimonio en una

condición **no profanada**. Es solamente, cuando de este modo honramos el matrimonio, que hacemos de nuestros matrimonios honorables; manteniéndolos de acuerdo a las normas divinas. La exhortación implica el honor que Dios ha

otorgado al matrimonio. Por lo tanto, debe ser entendible las razones de su belleza y honorabilidad que Dios ha designado a esta relación.

EL MATRIMONIO COMO DIOS LO DISEÑO

La Honorabilidad del Matrimonio....Robert Graham
El Poder de un Amor Incondicional....Frank Walton
La Bendición de un Compromiso Total en el MatrimonioBill Hall
Preparándose para Matrimonios Exitosos.....Robert Speer
Como Resolver los Conflictos Matrimoniales.....Warren Clark
El Marido Ideal.....Floyd Chappellear

LA CREACION DE DIOS

El matrimonio es honorable (apreciado y estimado) porque Dios **es su fuente**. No pudiera ser de otra manera y todavía reflejar el carácter justo de Dios. Como parte de la ley moral divina, la ley matrimonial de Dios solamente refleja el carácter divino semejante al de todas las otras leyes morales. Que el matrimonio es parte de esa ley, es fácilmente visto en su propósito moral.

El matrimonio esta en el mismo contexto en el cual en engendramiento, la crianza y educación de los hijos fue planeada por Dios (Gen.1: 28). El matrimonio, además sirve para prevenir la fornicación (1 Cor.7: 1-3). En esto, su propósito es prevenir la inmoralidad, el matrimonio debe conformar a la ley moral divina.

Toda ley moral es aplicable *Universalmente*. Que Dios mantiene a todos sujetos a Su ley es visto en la condenación de los profetas contra las prácticas de la inmoralidad entre las naciones como entre Israel mismo. Romanos 1 decreta el quebrantamiento del pacto entre los gentiles-una practica aplicable al matrimonio. Los Corintios fueron culpables de varias formas de inmoralidad antes de ser lavados, santificados y justificados en su conversión a Cristo (1 Cor.6). Su culpa presupone su responsabilidad a la ley moral divina. Dios los considero responsables *antes que fueran cristianos*. La base de toda ley moral es el carácter justo de Dios (1Ped.1:16). Dios necesitaría cambiar Su carácter cuando trata con los incrédulos, Si Él les considerara responsables a *una diferente ley moral*. ¿Es Dios de *diversos caracteres*? ¿Cambia El de un carácter a otro en sus tratos con *los santos y los pecadores*? Uno no podría sacar esta conclusión de la Biblia.

SANTIFICACION DIVINA

El matrimonio es también honorable debido a que ha sido santificado por Dios (Heb.13: 4) Este tiene un estatus único, de modo que la misma relación física condenada como fornicación o adulterio **fuera** del matrimonio, es considerada honorable y no profanada por Dios **dentro** de esa relación. Transferir el beneficio de esa relación sexual *fuera del matrimonio* es cometer o fornicación o adulterio. La fornicación se refiere a la actividad sexual ilícita en general, incluyendo la relación premarital, extramarital, incestuosa,

homosexual o promiscua. El adulterio es la relación sexual ilícita que involucra a una persona casada o dos personas casadas. Dios juzgara (condenara) a tales personas. Los tiempos modernos y morales cambiantes no alteran al pecado. Lo que algunos han denominado la nueva moralidad no es mas que la antigua moralidad. Estas prácticas siempre han sido erradas y pecaminosas porque violan la ley moral del incambiable Dios. Por otro lado, las consecuencias

Temidas de tales conductas pecaminosas no son solamente enfermedades venéreas, embarazos no deseados, desprecios sociales, conciencias llenas de culpa o un el SIDA, sino el destierro al lago de fuego ardiente que arde con fuego y azufre (Apoc.21:8).

---Via **SEARCHING THE SCRIPTURES**
Vol. XXX1, No.12, Dic.1990

Se ofrece Vía Internet los Sigüientes Materiales:

Sermones en Bosquejo:

- ** "Matrimonio—Lo que lo vuelve Exitoso" por Robert Harkrider
- ** "¿Que es Eso llamado Matrimonio?" por Robert Graham
- ** "Cosas que tomar para tu Matrimonio" por Boyd Sellers
- ** "El Matrimonio que Dura" por Boyd Sellers

EL EXPOSITOR es una publicación de artículos sanos, interesantes y relevantes al desempeño del Expositor fiel de la Palabra de Dios. Todo el material refleja las convicciones de los autores de *deberán ser analizadas* a la luz de la verdad del Texto sagrado. Todo comentario o sugerencia favor de dirigirla al Editor responsable: Armando Ramírez—Apdo. Postal 102 San Fernando, Tamps. México. E-Mail: oliramirez2000@yahoo.com

EL PODER DE UN AMOR INCONDICIONAL

FRANK WALTON

Una mujer deja una nota en la pared (En el cementerio de los veteranos de la guerra en Vietnam en Washington, D. C.). "Cary, yo siempre te amare; Linda". Una futura novia se entera que tiene polio y que estará confinada a una silla de ruedas. Ella le escribe a su prometido para pedirle que suspenda la boda. Él le contesta diciéndole que no se casa con ella por *sus piernas*, sino por *el amor* que siente por ella. Estos incidentes reflejan **el poder perdurable de un amor incondicional**. Semejante atadura del amor marital es el poder viviente del matrimonio como Dios diseño dirigirlo.

En el libro de Cantares de Salomón, la esposa Sulamita habla del poder del amor comprometido. "Porque fuerte es como la muerte el amor; sus brasas, brasas de fuego, fuerte llama. Las muchas aguas no podrán apagar el amor, ni lo ahogaran los ríos. Si diese el hombre todos los bienes de su casa por este amor, de cierto lo menospreciarían" (8:6-7). La devoción amorosa puede ser tan final, irrevocable e incondicional como *la muerte misma*. El amor no puede ser apagado por las aguas revoltosas de los problemas de la vida. Su invencible poder sostiene al matrimonio contra las tormentas de la vida. El amor no tiene precio. Dios es el autor y sustentador de semejante amor.

EL PROBLEMA

Al principio, titule inadvertidamente este artículo "El poder de un Amor no comprometido" ¡Lo siento! Pero esta es la realidad del matrimonio en nuestra época "avanzada". Una joyería en Hollywood caracteriza nuestra época de relaciones desechables con la publicidad de letreros como estos "Rentamos anuncios de bodas" Las personas dirán Acepto solo...hasta que toda vaya bien" Sin embargo, el amor cómodo no encontrara un matrimonio mejor.

"Las penas *maritales* se han convertido en el numero uno de los problemas de la salud mental en este País" (*Reader's Digest, Noviembre de 1986*).

Algunos cristianos son influenciados por la cultura. **Estamos viendo una falta de un amor incondicional entre los santos**. Un diácono trabaja largas horas "por el gusto de hacerlo" fuera de su hogar para proveer mas "cosas secundarias" para su esposa, pero ella sufre por la falta de compañerismo y comprensión. El se volverá como un extraño mientras erosiona su atadura marital. Un maestro de clases Bíblicas es atraído por su compañera de trabajo y pierde el interés por su esposa. Una esposa observa una "película barata" y fantasea en tener "Un súper hombre" en lugar de su marido. Un predicador aconseja a una esposa angustiada y es inclinado a cometer adulterio contra su esposa. Un anciano viene al hogar después de su trabajo, pero raramente se comunica con su esposa. Ella se frustra y se siente insatisfecha.

A menudo vemos que algunas parejas de cristianos se dañan severamente uno al otro, no reconociendo que están enviando a su matrimonio a un triste final por una serie de *pequeños problemas*. ¿Cuántas parejas no se hablan el uno al otro con quejas irritables, y en forma defensiva, levantando voces y argumentos hostiles? Ellos pudieran aun golpearse y gruñirse el uno al otro en el camino a la asamblea. Un pequeño visito a sus vecinos. El noto la serena cordialidad de la pareja y asombrado pregunto: "*¿Ustedes no pelean?*" Mama y Papa lo hacen *todo el tiempo*". EL divorcio y las segundas nupcias son pecado. Pero igualmente pecaminoso es el fallar en crecer profundamente en un amor comprometido. ¿Estará acaso la falta de un amor incondicional *mas difundido* que los matrimonios adúlteros?

LA SOLUCION

"Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amo a la Iglesia, y se entrego así mismo por ella.... Así también los maridos deben amar a sus mujeres como a sus mismos cuerpos. El que ama a su mujer, así mismo se ama. Porque nadie aborreció jamás a su propia carne, sino que la sustenta y la cuida, como también Cristo a la Iglesia" (Ef.5:25,28-29). También las esposas deben "amar a sus maridos" (Tito 2:4). Dios ordena el amor **ágape**. Esta clase de amor hace funcionar al matrimonio en una gran belleza. **Ágape** no es una ola de emoción pasional que "enciende mi fuego", sino es un amor permanente que mantiene la flama marital encendida cuando los vientos de la vida soplan. "Este amor refleja el sacrificio desprendido de Cristo por los no amados. **Los clavos no sostuvieron a Jesús en la cruz—sino el amor.** El amor es inconquistable, benevolente, inquebrantable, invencible, lleno de buena voluntad" (**William Barclay**).

Esta devoción inquebrantable busca solamente **él más alto bien del cónyuge de uno**. Surge del carácter Cristiano del amante, no necesariamente de la dignidad del ser amado.--- los cónyuges deben amarse el uno al otro, aun cuando ellos sean poco amables o amorosos— Esto hace del divorcio algo impensable.

Al convertirse en una sola carne (Gen.2: 24) es para unirse el uno al otro en la entrega de una dedicación del cien por ciento. El amor es un compañerismo mutuo de fidelidad y paciencia. que dice, "Ha pesar de la enfermedad, la presión financiera, la tragedia repentina o la fragilidad humana, trabajaremos juntos!". Este es un matrimonio *hecho en el cielo*.

Vamos de la teoría a la practica! Las parejas piadosas y maduras debieran *compartir consejos* prácticos con las parejas jóvenes (Tito 2:2-5). Sea un cristiano y desarrolle su relación con Dios, quien es amor. Al conocer el poder

transformador del Evangelio en su vida, este lubricara el matrimonio. Conozca que el amor es "sufrido, benigno, libre de envidia, libre de jactancia, no se envanece, no actúa indebidamente, no busca lo suyo propio, no se irrita, no guarda rencor; no se goza de la injusticia, mas se goza de la verdad. Todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta. El amor nunca deja de ser" (1 Cor.13:4)

Sea comprensivo con las faltas de su cónyuge como quiere se sean tratadas sus propias faltas. Maridos, sean considerados con los sentimientos de su esposa. Pase tiempo con ella. *Erma Bombeck* humorosamente noto que si usted observa 168 .000 horas de fútbol al año, usted podría ser declarado "legalmente muerto" o "una persona extraña". Esposas sean apoyadoras de su marido, un hombre dijo, mi esposa es un ángel—ella

siempre esta en el aire, no parando de hacer algo y lamentándose de no tener una actividad terrenal que hacer. También, lea el libro de Cantares de Salomón y considere los puntos prácticos. Este libro resalta *el amor verdadero* del uno por el otro. Este trata con "los pequeños inconvenientes o problemas" antes que estos se vuelvan *mayores*. Pasen tiempo juntos y sean cariñosos el uno al otro. Mantengan *el espíritu* de la luna de miel vivo! (Vea1:8,16; 2:2, 4, 10,15-16; 4:7; 5:2, 10,16; 6: 3, 9; 6:11: 8:6-7).

El poder de un amor incondicional es el don de Dios para los mejores matrimonios. Su poder sanador es un bálsamo para aquellos que **lo dan y lo reciben**. Permita que un ilimitado amor ilumine su matrimonio, y que este sea "*Una luz tan brillante que lance una sombra hacia el sol*" (Danford).

--Vía **CHRISTIANITY MAGAZINE, Vol.6, Num.8, Agosto de 1989.**

"Amar es cambiar de casa el Alma" -----Constancio Vigil

Es pecaminoso el divorcio y las segundas nupcias. Pero igualmente pecaminoso es el fallar en crecer en un amor comprometido

LA BENDICION DE UN COMPROMISO ABSOLUTO EN EL MATRIMONIO

BILL HALL

Hay dos relaciones en la vida en las cuales Dios demanda el compromiso absoluto: La relación de uno *con Cristo* como Cristiano y la relación de uno con *su cónyuge* en el matrimonio. Uno puede entregar su ciudadanía por otro, o su empleo, o su residencia, o su filiación congregacional. Pero el compromiso de uno con Cristo y con su cónyuge, son compromisos **para toda la vida**. La deserción de uno u otro compromiso resultara en la desaprobación de Dios. Cuando uno se convierte en cristiano, uno declara su lealtad a Cristo como su Señor y Rey. La persecución podría venir, o él desanimado, o la tentación, los problemas en la Iglesia, pero uno ha prometido ser fiel—fiel mientras uno viva. En forma similar, cuando uno se casa, uno declara a su **cónyuge su amor y fidelidad** durante toda la vida de ambos. Los problemas podrán levantarse, o la enfermedad, o las dificultades financieras, o la presión de los miembros de la familia, o los malos entendidos, **pero uno promete ser fiel**. Uno no se separara. El divorcio será impensable. Uno esta comprometido a su cónyuge. Él es de ella, y Ella es de el--y *el compromiso es absoluto*.

La voluntad de Dios con respecto a la permanencia del matrimonio es claramente revelada. En el matrimonio, un hombre deja a su padre y a su madre y "se unirá a su mujer"(Gen.2:24). Ellos están "atados" (Rom.7:2-3). Están "unidos" por Dios y no deben "separarse" (Mat.19:6). Se han convertido en "una sola carne" (Mat.19:6). Uno no puede pensar en términos más fuertes para describir la permanencia de la relación matrimonial. No es sorpresa que Malaquías dice que Dios odia el divorcio (Mal.2:16).La más grande felicidad que el hombre puede experimentar sobre la tierra es encontrado en estos **dos campos del absoluto compromiso**. La felicidad no es encontrada en

el compromiso a medias. Un hombre que esta constantemente considerando otros trabajos nunca se comprometerá totalmente con su actual empleo, es un hombre inestable, se mueve entre dos opiniones. Así es con aquella persona que intenta servir al Señor con un semi compromiso. Él esta cansado y desinteresado, teniendo solo suficiente religión para hacerle miserable. *Él intenta sostener al mundo con una mano y al Señor con la otra, y encuentra gozo en uno y en otro*. Uno necesita considerar en los Apóstoles y primeros cristianos para ver ese compromiso absoluto, el tipo de compromiso que puede aceptar la persecución y entregar cualquier sacrificios, este el **elemento básico** del gozo en el Señor (Hech.2:41-47; 5:40-42; 16:25).

Así es con el matrimonio. Dios sabe que la felicidad en el matrimonio puede ser encontrada solamente en el **compromiso absoluto**. De este modo, él declaro a través del apóstol Pablo, "cada uno tenga su propia mujer, y cada una tenga su propio marido" *Un hombre para una mujer hasta que la muerte los separe* (1 Cor.7:2). Su decreto podrá ser molesto para aquellos que en el pasado han ignorado Su enseñanza (las consecuencias del pecado son siempre terribles—Gal.6:7-8), pero es bueno para la humanidad, tal procedimiento de Dios quien lo ordena para nuestro bien (Deut.10:13).

1. El Compromiso Absoluto provee Confianza al Matrimonio. El marido no tiene de que preocuparse sobre la fidelidad de su esposa para con él, ni la esposa tiene de que preocuparse de la fidelidad de su marido, porque su compromiso del uno hacia el otro es abierto y obvio. Debido a la seguridad de su compromiso, la tentación para ser infiel prácticamente *no existe*. El compromiso a medias, por otro lado, será frecuentemente tentado, porque *la tentación esta inherente en el compromiso parcial*.

2. El Compromiso Absoluto provee Seguridad al Matrimonio. La seguridad es un resultado de la *confianza* y la *permanencia*. La Inseguridad esta presente cuando uno *duda* de la fuerza y permanencia de su relación con su cónyuge.

3. El Compromiso Absoluto provee una vida asentada en el Matrimonio. Se han quedado atrás los días problemáticos, inseguros e inciertos del *cortejo*; y han sido remplazados por la relación duradera y segura con el cónyuge de uno. Nohemi describió esta vida asentada hermosamente cuando ella dijo a Rut, "Hija mía, ¿No he de buscar hogar para ti, para que te vaya bien? "(Rut 3:1).

4. El Compromiso Absoluto provee un Sólido Fundamento sobre el cual Construir un Matrimonio. Sin este fundamento, ningún hogar de calidad puede ser construido. Guy Nichols una vez escribió que el y su esposa habían estado presentes para una clase de la Biblia, el domingo anterior, y para ambos horarios de adoración. Él llevo a decir que ellos no habían hecho esa decisión aquel domingo, sino *cuarenta años antes* cuando se habían primeramente convertido en cristianos, y que al estar presentes para todos los servicios, ellos solo estaban siendo *cumplidores al compromiso* que habían hecho cuarenta años antes. Similarmente, yo apoye mi cabeza al lado de mi esposa la pasada noche y desperté esta mañana a su lado. Si el Señor quiere, yo lo haré otra vez y continuare haciéndolo mientras ambos vivamos. No porque ahora estemos haciendo esa decisión, sino porque hemos hecho esa decisión hace veinticinco años y solamente estamos siendo cumplidores a ese compromiso de toda la vida el cual hicimos hace años en el pasado "Honroso sea en todos el matrimonio, y el lecho sin mancha; pero a los fornicarios y a los adúlteros los juzgara Dios." (Heb.13: 4).

---Via **CHRISTIANITY MAGAZINE, Vol.6, Num.6, Agosto de 1989**

"En la vida conyugal, la pareja unida debe constituir una sola persona moral, regida y animada por la inteligencia del hombre y el gusto de la mujer"
----Emmanuel Kant

COLUMNA EDITORIAL

Bienvenidos a la *tercera edición especial* de esta publicación. He seleccionado el siempre relevante y necesitado tema del Matrimonio. A través de mis años en la predicación, y aun cuando fui soltero, dirigí un buen numero de estudios y sermones a la Congregación. Procure estar lo mejor informado acerca de cómo los consortes podrían realizar su mejor esfuerzo en mantener un sano y creciente matrimonio. Es mi deseo que los siguientes artículos sean de una inspiración y motivación hacia *un mejor entendimiento* en la relación marido-mujer y *reavivar el gozo* que Dios diseño para los matrimonios que se gobiernan por su ley.

La Honorabilidad del Matrimonio escrito por el hno. Robert Graham nos recuerda del propósito santo y sublime con el cual Dios creo esta Institución. Todo los que no *mantengan sus votos* matrimoniales darán cuenta a Dios en el día del Juicio. **El Poder de un amor Incondicional** por Frank Walton es un artículo que revela el secreto de un *amor maduro* al cual los cónyuges son llamados a desarrollar el uno por el otro. **La Bendición de un Compromiso Absoluto en el Matrimonio** escrito en el usual talento del hno. Bill Hall nos describe la importancia que toma el Compromiso absoluto como el *elemento principal* que hace sobrevivir al matrimonio en medio de la adversidad. **Preparándonos para Matrimonios Exitosos** es uno de los mejores estudios que he visto a través de los años sobre el matrimonio en *su esquema general*, fue escrito por el hno .Robert Speer y tomado de un extenso libro titulado: **It is Lawful?** (¿Es Lícito? Esta fue una obra escrita en 1989 que comprende 50 artículos por 30 diferentes autores tocando todos los pasajes, las preguntas, las controversias y los aspectos básicos del tema del Matrimonio, Divorcio y Segundas Nupcias. Es usado con permiso del autor. **Como resolver los Conflictos Matrimoniales** escrito por el psicólogo y consejero matrimonial el Sr. Neil Warren Clark es escogido debido a sus observaciones audaces en cuanto a como tratar la amenaza continua (los conflictos mal resueltos) que pone en gran riesgo cualquier matrimonio. Usted *no necesariamente* debe estar de acuerdo con el contenido del escrito, pero si es esperado que considere la utilidad de estas observaciones. Que disfruten de esta edición!

PREPARANDONOS PARA MATRIMONIOS EXITOSOS

ROBERT SPEER

EL MATRIMONIO Y EL HOGAR: EL PRINCIPIO

En el día sexto de la creación, Dios creó una singular forma de vida (Gen.1: 26-31). Aunque había otras criaturas vivientes, cada una capaces de reproducirse en su propia especie, la creación del hombre y la mujer fue el principio de un **nuevo orden**. Al principio el hombre estaba solo, una condición considerada “no buena” por el Creador. Siendo este el caso, Dios entonces hizo a la mujer como una compañía para complementar al hombre. Dios presentó la mujer ante el hombre, trayendo así *existencia el matrimonio*, y dando la orden de reproducirse según su especie.

Desde este registro de Génesis, el libro de los principios, aprendemos el comienzo de la familia. Desde el principio hubo varias características inherentes a la unión y relación humana que llamamos el hogar. Las características fundamentales incluyen:

- 1). La relación un hombre-una mujer
- 2). La pareja debe continuar viviendo juntos hasta que uno de los dos muera.
- 3). Durante esa relación, la fidelidad del uno hacia el otro debe ser mantenida.

Estos tres puntos son inherentes en Génesis 1 y 2. En los hogares que buscan establecer las normas ideales por Dios, otras características deben también ser fundamentales, incluyendo:

- 4). El marido y la esposa deben ayudarse mutuamente para llegar al cielo.
- 5). Como padres, deben enseñar a sus hijos sus responsabilidades de ser obedientes a los padres, obedientes a Dios y llegar a ser salvos. A la luz de la quinta norma, los padres deben enseñar a sus hijos.
- 6). El valor de casarse con Cristianos.
- 7). La importancia de criar a sus hijos en la disciplina e instrucción del Señor (Ef.6: 4; 2 Tim.2: 2).

MATRIMONIO Y EL HOGAR: EL TRANSFONDO

Solo diez generaciones después de la Creación, “se arrepintió Jehová de haber hecho hombre sobre la tierra, y le dolió en su corazón” (Gen.6:6). ¿Que causó esta condición? El registro de Génesis dice: “y vieron los hijos de Dios que las hijas de los hombres eran hermosas, tomaron para sí mismos, escogiendo entre todas” (6:6). Después de abandonar Egipto, los hijos de Israel fueron advertidos numerosas veces a no casarse con personas de las tierras a las que ellos entrarían. (Ex.34:12-16; Deut.7:1-3; Jos.23: 12-13; etc). Porque tal hecho les causaría *apartarse de Dios*. Salomón fue llevado a la idolatría cuando se casó “con mujeres extrañas” (1 Rey.11). Y hoy nuestra sociedad concede poca importancia a las leyes de Dios que gobiernan el matrimonio y el hogar. Pero algo peor, el pueblo del Señor está siendo contaminado por *los conceptos* que se originan con el pueblo de Satanás.

Otros autores tratan más particularmente con los aspectos técnicos del divorcio “escritural” y “las segundas nupcias escriturales”, pero quisiera declarar en los términos más claros que Dios entrego *solo una regla para finalizar un matrimonio---la muerte* (Rom.7:2). El matrimonio es para toda la vida y **esa es la regla**. Es tiempo para que nos evaluemos como esposos, esposas, padres e hijos *a la luz de la Palabra de Dios*. El mundo no estará en una mejor condición hasta que el pueblo de Dios *viva como Dios lo diseñó*. Los hogares serán exitosos cuando los maridos, las esposas, los padres, las madres y los hijos sean la clase de personas que Dios espera. La humanidad marchará mejor al conocer, enseñar y vivir la ley divina de Dios

EL MATRIMONIO Y EL HOGAR: LA APLICACION

Comenzando con la premisa que el matrimonio, el hogar y la familia son santificados por Dios, el creyente se prepara para el matrimonio y construye el hogar sobre *los principios escriturales*. Con el matrimonio, en la unión de Adán y Eva, Dios creo el hogar. El principio del hogar es documentado brevemente en el registro encontrado en Génesis 2:18-25. El hombre estaba en necesidad de una compañía; Dios era superior a el y los animales eran inferiores a el; por lo tanto, Dios creo a la mujer, *la compañía idónea*. Los dos estaban muy adecuados para cubrir las necesidades de uno del otro.

A menudo pasamos por alto el propósito principal de la creación de Dios de varón y hembra entre la especie humana. El propósito principal al crear a la mujer no era crear una compañera *sexual* para Adán. Todas las otras cosas vivientes, vegetales y animales tenían la habilidad para reproducirse, según su especie. Con la creación de la mujer, la humanidad fue proveída también con esta habilidad. Sin embargo, el propósito principal de la creación de la mujer fue *el compañerismo*. La base del compañerismo es encontrado en Génesis 2:18 “No es bueno que el hombre este solo; Le haré ayuda idónea para él”. En efecto, Dios creo con Su mano esta criatura llamada mujer, de modo la sería una compañía similar, especialmente idónea. La expresión “hizo” de Génesis 2:22 es literalmente “*construyo*” de la costilla de Adán, una mujer.

No me malentiendan, el compañerismo no es una calle de un solo lado. La idea de un compañerismo es **mutua**. No es algo que la esposa le debe a su marido, sino es una relación que el marido y la esposa *comparten el uno hacia el otro* en la más íntima de todas las relaciones. Esta intimidad debe ser mantenida intachablemente. Dentro del contexto del compañerismo hay tres importantes facetas de la vida en las relaciones humanas: La procreación, la conyugalidad y el bienestar espiritual.

La Procreación. “Y creo Dios al hombre a Su imagen, a imagen de Dios lo creo; varón y hembra los creo” (Gen.1:27). La primera orden

registrada fue ser *fructificados*; y la segunda, *sojuzgadla la tierra*-- tomar el control (Gen.1.27-30). Numerosos pasajes hablan de la descendencia humana. En el esquema de cosas de Dios, fue natural que hombres y mujeres se casen y tengan hijos (Sal.127:3).

La Conyugalidad. Dios creo al hombre con una estructura física, una estructura que tiene apetitos y deseos que deben ser satisfechos y cumplidos. Entre estos esta el deseo sexual el cual puede ser cumplido con la provisión de Dios. En el cumplimiento puede ocurrir el engendramiento de hijos, pero Dios no limito la actividad sexual a *la concepción de la descendencia*. La amonestación de Pablo es clara: “Pero a causa de las fornicaciones, cada uno tenga su propia mujer, y cada una tenga su propio marido” (1Cor.7:2). Los próximos tres versículos tratan con la obligación de ambos, el marido y la esposa para otorgar “el deber conyugal”.

El Bienestar Espiritual. Dios creo al hombre con una naturaleza espiritual. Una naturaleza que tiene deseos que deben ser satisfechos. Hay dentro de la humanidad una necesidad para *adorar* a un Ser Superior. Cuando los hijos de Israel entraron a las nuevas tierras, ellos fueron advertidos para cuidarse de la idolatría de la tierra; los habitantes siempre adoraron a alguien o a algo. Nunca ha habido una sociedad de personas que no hayan tenido *una forma* de adoración. Dios siempre ha instruido a su pueblo desde el principio sobre como Honrarle y como Adorable (Rom.10: 17). En el caso de un marido y la esposa. Esta es una parte del compañerismo, ¿Por qué que sabe tu oh mujer, si quizás harás salvo a tu marido? ¿Oh que sabes tu, oh marido, si quizás harás salva a tu mujer?” (1 Cor.7: 16). De este modo, todas estas áreas--la procreación, la conyugalidad y el bienestar espiritual – son parte del compañerismo implicado en Génesis 2:18.

MATRIMONIO Y HOGAR: CONSIDERACIONES DEL TIEMPO PRESENTE

Los padres deben tomar un *activo papel* al enseñar lo que es correcto con respecto a las

responsabilidades relacionadas al hogar. Todos necesitamos aprender lo que el hogar debe ser.

1. **Una Institución Divina.** Fue diseñado y organizado con la aprobación de Dios (Gen.2: 18-24).
2. **Monogámica en la forma.** Dios creo para Adán lo que estaba necesitando, es decir, una mujer (Gen.2: 22,1Cor.7:2).
3. **Patriarcal en el Gobierno.** Vea 1 Corintios 11:3; 1 Tim.2:13; Efe.5: 22-24).
4. **Religiosa en espíritu.** Vea Deut.6: 7; Prov.22:6; 1 Tim.3: 2-4; 2 Tim.1:4-5
5. **Indisoluble en Naturaleza.** “Lo que Dios unió no lo separe el hombre” (Mat.19:6; Rom.7: 2).

Los que están casados tienen tres principales tareas: **1)** Ayudarse el uno al otro para ir al Cielo (1 Cor.7:16,1 Pedro 3:7). **2).** Engendrar y Criar a sus hijos en la instrucción del Señor. (Ef.6:1-4). Esta fue la misma obligación de Israel para con sus hijos (Deut.6:6-7). **3).** Enseñar a sus hijos a como *elegir* cónyuge y como *ser* cónyuge. Los jóvenes necesitan saber que *no cualquiera tiene el derecho para casarse*. Ciertamente los únicos que tienen el derecho escritural para casarse son: **a)** Los que *nunca* se han casado, **b).** Algunos cuyos cónyuges han *muerto* (Rom.7: 2). **c).** Los que han sido *repudiados* por un cónyuge *adultero* (Mat.19: 9).

Una investigación de las Escrituras no revelara que *alguien más* tiene el derecho para casarse. La Enseñanza temprana de nuestros hijos es necesaria para contrarrestar la enseñanza de nuestra sociedad que permite el sexo premarital, el sexo extramarital, y los múltiples matrimonios que son considerados correctos dentro del contexto de la decisión personal. ¿Son afectados los del pueblo de Dios con esta corriente? No es improbable que algún lector no conozca personalmente de al menos una persona que ha puesto *su alma en riesgo* debido a matrimonios múltiples.

Jóvenes, háganse estas tres preguntas dando honestas y reflexivas respuestas: ¿Me ayudara el o ella para *ir al cielo*? ¿Me ayudara el

o ella a *preparar* a mis hijos para el cielo? ¿Es él o ella *digno* para ir al infierno? Con todas las distracciones alrededor de nosotros, uno necesita de toda la ayuda que uno pueda lograr hacia el camino al cielo. Uno quien tiene un cónyuge incrédulo encontrara muy difícil permanecer en el camino hacia esa dirección. Criar a los hijos en la disciplina e instrucción del Señor es un proceso muy largo, y se vuelve más difícil si un padre no es cristiano. Algunas mujeres están siendo enseñadas que no necesitan someterse a nadie, ni al marido, *ni aun a Dios*. Muchos cristianos han perdido cualquier esperanza de servir como Ancianos en la Iglesia del Señor debido a que sus familias los descalifican.

Enseñamos a nuestros hijos sobre como comer, que vestuario llevar, que cursos escolares tomar, sobre como prepararse para una carrera, pero les decimos *muy poco o nada* sobre como o donde **elegir un cónyuge para toda la vida**. ¿Les permitiría a sus hijos una comida saludable en un lugar insalubre? ¿Le sugeriría que buscara un buen y confiable automóvil en un lugar de chatarra? ¿Le sugeriría que pensara buscar una esposa en una *alberca*? ¿En una pista de *baile*? ¿En un *bar*? ¿*Entre los hijos del diablo*? Después de todo, ellos se casaran o con los hijos de Dios (Rom.8: 16), O con los hijos del diablo (Hech13: 10).

Dios nos ha dado el matrimonio y el hogar para la *permanencia* de la raza humana y para la *felicidad* aquí en la tierra. *Henry Leo Boles* describió el ideal divino para el matrimonio: “El matrimonio es una institución ordenada por Dios para el honor y la felicidad de la humanidad en el cual un hombre y una mujer *entran a una unión* corporal y espiritual, prometiéndose el uno al otro, un mutuo amor, honor, fidelidad, compasión, paciencia y compañerismo tal que debiera *asegurar* una prolongación integra de su matrimonio mientras ambos vivan”

Al vivir por las leyes de Dios y seguir sus principios que gobiernan el matrimonio, uno puede tener todo esto-- y el cielo también!

Tomado del libro: **Is It Lawful?, Pags.412-417**

COMO RESOLVER LOS CONFLICTOS MATRIMONIALES

WARREN CLARK

Conozco una pareja que pelea como perros y gatos, pero se aman intensamente el uno al otro. Lo que es mas todavía, ellos tienen uno de los más *saludables* matrimonios que conozco. ¿Esto le sorprende?

Si es así, prepárese para algunas sorpresas más. Mis 30 años como psicólogo me han enseñado poco a poco un hecho difícil de creer: La cantidad de conflicto en un matrimonio solamente determina *la velocidad* en el cual el matrimonio se mueve hacia *la grandeza* o hacia *la destrucción*.

Si quiere que su matrimonio se estanque, excluya *todo* conflicto. Si quiere que su matrimonio choque y se incendie, deje que el conflicto estalle, pero no rechace aprender las técnicas necesarias para mantener su matrimonio intacto. El conflicto bien manejado es semejante a una escalera que le puede conducir a *niveles más altos* de grandeza matrimonial.

Me pongo nervioso cuando algunas parejas vienen a mí buscando consejos prematrimoniales y me dicen que ellos *nunca* han tenido *una sola discusión*. Ellos son completamente extraños a la parte *más crucial* de una vida matrimonial. No tienen la menor idea de su destreza combinada para manejar esa parte del matrimonio que muchísimo potencial tiene para el cambio *positivo* o *negativo*.

Si alguna pareja piensa que ellos no deben tener discusiones, están trágicamente engañados y próximos a los problemas. Casi el 50 por ciento de todos los divorcios toman lugar dentro de *los tres años* a partir del día de la boda. Piense en

esto. Las parejas se casan, encuentran el conflicto, y se dan por vencidos—*todo dentro de tres años!*

Hay dos puntos sobre esto que encuentro inquietantes. Primero, estas parejas deben haber estado profundamente *inconscientes* de cómo les desafía el conflicto para hacer que su matrimonio funcione, y están ciertamente inconscientes del número de conflictos que podrían *seguir*. Segundo, ellos deben haber estado alarmantemente *mal preparados* para manejar sus conflictos. El control del conflicto es una destreza compleja, pero completamente *aprendible*. Desafortunadamente, estas parejas nunca desarrollaron esta destreza, al menos, no al nivel requerido de aprovechamiento.

Permítame dejar este punto claro: *El conflicto es una parte esencial de todo matrimonio mientras ese matrimonio dure*. Si no hay conflicto, o si el conflicto repentinamente muestra niveles bajos o altos, es una señal que algo está mal con el matrimonio. Hay incontables razones para no tener conflicto, pero todas ellas indican una reducción en esa parte de un matrimonio que provee un potencial para el crecimiento y el cambio.

¿Por qué es tan Importante el Conflicto?

Para tener un gran matrimonio debe haber *dos auténticos cónyuges*. La autenticidad envuelve la compleja y libre expresión del *verdadero yo* de cada persona, con toda su originalidad. Cuando ambas personas son completamente auténticas, su completo acuerdo sobre cualquier cosa es *altamente difícil*. Algún conflicto es inevitable. Recuerdo una cita que leí hace 20 años o más. A Ruth Bell

Graham, esposa del renombrado evangelista le fue preguntado si ella y Billy siempre estaban de acuerdo en todo. "Mi amigo, No! Dijo ella, "Si así fuera, No habría *necesidad* el uno para con el otro". Lo que la señora Graham insinuó es verdaderamente profundo. La cosa maravillosa que usted provee para un matrimonio *es compartir esa parte de usted que es diferente a la de su cónyuge*. Pero asegúrese de compartir sus diferencias con su cónyuge Este es el tipo de conflicto sano, pero este mismo le da la oportunidad para *expandir* su matrimonio. Aquí esta un ejemplo sencillo. Si a usted le gusta la música Country y a su cónyuge ama la clásica, ambos enfrentan un desafío. Cada vez que el tema ocurra, ustedes podrán el uno al otro, O, describir unas pocas observaciones críticas diseñadas para hacer que la música de la otra persona parezca ridícula. O ustedes odiaran cada momento que escuchen la música de su cónyuge. Sin embargo, hay otra opción, ustedes pudieran decir algo como esto: "Sabes, Cariño, amo la música clásica, y disfruto la música Country. Creo que ambos pudiéramos *llegar a apreciar los gustos musicales* de cada uno si nos esforzáramos un poco. Yo haría con gusto eso ¿Qué piensas tu?"

Ahí esta el asunto de una estrategia que construye un matrimonio diseñado para ampliar las fronteras de sus vidas colectivas y para incrementar la esfera por el interés musical de su relación. Imagínese un matrimonio en el cual una persona quiere que todo en cuanto a sus vidas juntos sea precisamente *igual*. Esto simplemente no sería un gran matrimonio, sería solamente *dos personas llevando una sola vida!* Para la persona cuya originalidad fue ignorada y nunca incorporada, podría inevitablemente ser invadida por un sentir de no importar mucho, con un intenso sentimiento que sus ideas, gustos y preferencias no son importantes e innecesarios y no apreciadas. Por el contrario, un matrimonio en el cual cada

persona trae ideas, actitudes y enfoques--- *aun al punto de crear desacuerdos*---es un matrimonio que se edificara sobre lo mejor que ambos cónyuges tienen que ofrecer.

El punto importante es este: *El conflicto que es mal manejado puede destruir un matrimonio*. Este puede volcar la completa relación a un campo de batalla donde los únicos ganadores son los que serán los eventuales perdedores---y los perdedores de seguro se llenaran de resentimiento. Si la pareja decide eliminar todo el conflicto en *el nombre de mantener la paz*, habrá un terrible precio que pagar. La originalidad de los individuos es esperado convertirse en más y más reprimida y anulada. Ellos tendrán que desarrollar *una mascara* para cubrir su frustración. Este tipo de relación esta atado a convertirse en fría y distante.

Cuando dos personas se encuentran así mismas juntas para toda la vida—ambos con una abundancia de pensamientos, sentimientos, opiniones e intereses—ellos tienen una oportunidad para construir un matrimonio espléndido. Armonizar la originalidad de un cónyuge con la originalidad del otro requiere gran destreza, pero el potencial para una totalmente nueva identidad colectiva con máxima anchura y profundidad es una meta increíblemente valiosa que lograr.

Ocho Secretos para Resolver el Conflicto

Las buenas noticias son que aun los que evitan los conflictos mas enraizados pueden ser mejorados. De hecho, aun aquellos que son buenos para resolver sus diferencias pueden mejorar y volverse expertos en la resolución de conflictos. Basado en los niveles de casos en los que he trabajado y en mi propio matrimonio de 36 años con mi esposa Mary Lynn, he llegado a la conclusión de ocho consejos que le ayudaran a resolver el conflicto en el campo del amor.

1. Reconozca el Matrimonio como un asunto de "Dos" Yo coloco este secreto en la posición número uno porque nunca lo he visto fallar. Toda pareja que llega a alcanzar una perspectiva de *"nosotros"* a la larga experimenta gran éxito en el matrimonio. Pero un matrimonio empieza a resecarse cuando este se convierte en un asunto de dos separadas expresiones llamadas *"Mis"*.

2. Trate el asunto tan rápido como sea posible. Aunque los conflictos pueden conducir a la expansión y al crecimiento. No hay nada agradable en un conflicto *prolongado*. El secreto es sacarlo a la vista y tratarlo. Esto es porque algunas parejas que pelean como perros y gatos tienen una ventaja. Todos los hechos y sentimientos importantes deben ser expresados *rápidamente y terminantemente*.

3. Enfóquese en el tema. Nada es más totalmente frustrante que en medio de un conflicto *surja* un comentario cargado de emoción que este totalmente *fuera del tema* discutido. Tales comentarios son totalmente distraerentes, y ellos *ahogan* cualquier esfuerzo para moverse hacia la resolución.

4. No Intimide. Cuando la pasión sube y las cosas se vuelven un poco crueles, algunas personas se enfocan sobre su *propia preservación*. Ellos temen perder parte de sí mismos en el proceso de pasar por un desacuerdo. El pánico sube, y ellos empiezan a inclinarse a *herirse verbalmente*. Se vuelven obsesionados por ganar--- o al menos no perder!

5. No Imponga nombres ofensivos. Yo me atrevo a imaginar que *ningún solo conflicto* matrimonial en la historia de la humanidad ha sido resuelto debido a que una persona llamo a la otra con un nombre *despectivo*. No importa cuan creativo el calificativo sea—si este implica despreciar y humillar a la otra persona, este no va a ayudar a resolver el conflicto. Toda pareja

debiera establecer esta norma: En medio del conflicto, *no importa cuan acalorado o intenso sea, no habrá ningún calificativo despreciativo*.

6. Incremente su sensibilidad para escuchar. A la mitad del conflicto, no hay nada absolutamente que produce ganancias tan dramáticamente positivas como el *escuchar*. Pero créame, yo entiendo que cuando usted esta humeando debido a un intenso asunto, *la ultima cosa que usted quiere hacer es escuchar!*. Cuando yo me abro a mí mismo a lo que mi pareja esta diciendo, la resolución ha empezado. Hacer esto funciona como la magia. Cuando usted esta escuchando, usted no esta tan empeñado en ganar a las expensas de la otra persona. El deseo de ser escuchado *hace* que usted quiera escuchar.

7. Practique el dar y el tomar. Muchos de nosotros hemos crecido anhelando y luchando el éxito individual. De modo que entramos al matrimonio con *una inclinación a tomar*. Lo que debemos entender es que el matrimonio *es una sociedad*, y por lo tanto, esto requiere ambas cosas; *dar y tomar* para ser exitosos. Algunas personas han aprendido a dar generosamente y libremente, y no parecen tener ninguna expectación de obtener algo en retorno. Muéstreme un matrimonio en el cual una persona ha dominado *el arte de dar*, y yo te mostrare un matrimonio en el cual el conflicto logra ser resuelto rápida y completamente.

8. Celebre cada victoria. ¿Por qué es que a menudo fracasamos en reconocer nuestras victorias? Después que los ánimos se han calmado, y la paz se ha restaurado, tome a su cónyuge en sus brazos y dígame "Lo logramos Cariño, Somos totalmente libres de ello, Si, fue muy tenso el conflicto. Pero nos hemos sobrepuesto al obstáculo, Felicidades!".

--Via FOCUS ON THE FAMILY, Octubre de 1995